

Accueil / France - Monde / Société

## Sévérac d'Aveyron. 'Il nous faut travailler sans relâche...' un nouvel outil pour des Pep 12 aux besoins croissants



Les résidents de l'IME de Sévérac-d'Aveyron peuvent désormais bénéficier de 5 000 m<sup>2</sup>, avec 40 places d'internat. Michel Franc, le président de l'association a assuré la visite des locaux.

f X in 📄 ✉

Société, Aveyron, Sévérac d'Aveyron

Publié le 30/09/2024 à 05:13

Philippe Henry

**Après l'inauguration de l'IME de La Roquette à Sévérac-d'Aveyron, les Pep de l'Aveyron poursuivent l'amélioration de leurs structures toujours avec cette idée de mieux servir les résidents et les 2 800 personnes accompagnées.**

*"J'étais présent à l'IME au lever des enfants après leur première nuit dans leurs nouvelles chambres. Leur sourire en disait long et donnait du sens aux efforts de tous ceux qui ont œuvré à cette reconstruction. Les anciens dortoirs qu'il nous tardait tant de voir disparaître ont été, j'en suis certain, vite oubliés."*

Cette anecdote, racontée par Michel Franc, le président des Pep (association des Pupilles de l'enseignement public) de l'Aveyron lors de l'inauguration du nouvel IME (institut médico-éducatif) de Sévérac-d'Aveyron, qui s'est déroulé vendredi, pourrait résumer l'esprit qui a animé cette journée et surtout symboliser cette volonté des membres de l'association d'offrir aux enfants qui séjournent à l'IME un cadre de vie meilleur.

*"Ces avancées et ces réalisations forgent notre courage à continuer, insiste Michel Franc. Mais cela n'a été possible que parce que nous avons su, ensemble, construire des partenariats forts impliquant l'État, les collectivités territoriales, les associations. Là est la clef, là est le chemin que nous devons poursuivre pour continuer notre mission."*

Après trois années de travaux, pour une enveloppe de 6 millions d'euros, les résidants de l'IME de Sévérac-d'Aveyron peuvent désormais profiter d'environ 5 000 m<sup>2</sup>, dont 2 100 m<sup>2</sup> d'un bâtiment d'hébergement avec 40 places d'internat et deux places d'accueil temporaire.

### **"Développer ses capacités et s'épanouir"**

La reconstruction de l'IME sévéragais répondait à une nécessité car *"les locaux étaient vétustes, avec des infiltrations, il y avait également une absence d'intimité dans les dortoirs, certains espaces n'étaient pas bien limités, l'accessibilité posait aussi question, énumère Michel Franc. Aussi, l'architecture ne tenait pas compte des particularités liées à l'autisme"*.

Des efforts ont donc été réalisés pour créer de nouveaux espaces, supprimer des éléments qui pouvaient perturber les résidents, employer des couleurs plus feutrées ou encore mettre en place des repères visuels, rendant l'environnement plus sécurisant.

Pour les Pep de l'Aveyron, l'IME de La Roquette symbolise cette volonté *"de toujours améliorer notre offre et surtout de permettre à chacun de nos résidents de bénéficier d'une plus grande autonomie, que chacun puisse développer ses capacités et s'épanouir"*, explique Michel Franc. Plus globalement, ces dernières années, l'association a restructuré en profondeur ses dispositifs d'accueil. *"Après l'ouverture d'une unité d'enseignement maternelle autisme à Rodez, une deuxième s'est ouverte à Millau, bientôt suivie d'une unité d'enseignement élémentaire autisme, toujours à Millau, se félicite le président des Pep 12. L'école Marie-Curie, à Firmi, accueillait le premier dispositif d'autorégulation de la région Occitanie, qui prend en charge sept enfants concernés par les troubles du spectre autistique."*

Lors du centenaire des Pep 12, en 2017 et alors qu'Éric Bula en était encore le président, Joseph Schovanec, philosophe et écrivain autiste, expliquait qu'il *"avait eu la chance d'être protégé par des parents qui bataillaient pour lui[...] Oui, l'égalité est un combat. Nous savons que la société est dure, parfois indifférente, même impitoyable pour ceux porteurs d'une différence liée à un handicap, une origine sociale différente... Les prétextes à exclure sont nombreux"*.

Et les militants des Pep 12 poursuivent leur engagement pour faire valoir les notions d'égalité et de fraternité, les rendre concrètes. Dans quelques semaines, l'association inaugurera ses nouveaux locaux, à Rodez.

Dans un même temps, le château des Hermeaux a été cédé et l'IME qui le jouxte a été réhabilité. *"Il nous faut travailler sans relâche à améliorer la prise en charge de nos résidents et cela passe par ces investissements importants comme ceux-là"*, assure Michel Franc.

Quoi qu'il en soit, les PEP 12 sont prêts à relever les défis.

## En chiffres

- 280 personnes sont employées par les Pep de l'Aveyron dans plusieurs secteurs : médico-social, emploi, restauration, dont 50 salariés.
- 2 800 personnes accompagnées.
- 30 établissements et services.
- 20 millions d'euros de périmètre financier.
- 4 000 personnes accueillies sur les centres.

[Voir les commentaires](#)

---

## Réagir



Ajouter un commentaire

[Publier mon commentaire](#)

[Lire la charte de modération](#)